
 
 
 
 
 
 

 
 
響け、歌声！ 輝きと感動をありがとう     校 長  藤 田 洋 子  

 朝早くから音楽会にお越しいただきありがとうございました。子どもたちの演奏はいかがでしたでしょう

か。プログラムにもあります通り、それぞれの学年でテーマを設定し、

どう表現すればその思いが聴いてくださる方々に伝わるかを考えな

がら取り組んできました。オープニングを任された１・２年生は音楽

を通して友だちをいっぱいに、そして仲良く、３・４年生は心の底か

ら「音」を「楽」しみ、全身を使っての表現を、５年生は心を震わす

太鼓の響きと自分の可能性を信じて歩んでいく姿を、６年生は修学旅

行を通して「いのち」を考えてきたからこそ伝えられること、そして

いのちの輝きを、それぞれの思いをしっかりと伝えきることができたと思っています。 

５・６年生によるエンディング「歌よありがとう」。この２年半、ずっとコロナの影響を受け続けてきま

した。音楽の授業でも歌唱が一切なく、教師も子どもたちも喪失感を感じていました。今回マスク着用では

ありましたが、久しぶりに子どもたちの歌声が体育館いっぱいに響き渡りました。聞いていると、苦しかっ

た２年半の思いが洗い流されていくような気がしました。練習で初めて５・６年生の合唱を聴いた時、目頭

が熱くなるのを感じたのを思い出します。今回、聴いてくださったみなさま方にも、心温まるひと時を感じ

ていただけたのであれば、これほど嬉しいことはありません。 

まち探検「仕出し屋はやし＆メイスイ」（２年生） 
９月２７日に「仕出し屋はやし」に行きました。「食」にかかわる仕事場は衛生第一です。頭髪はシャワー

キャップのような帽子の中に隠し、ほこりなども立てないように気をつけながら話を聞きました。大きなお

釜で炊かれたご飯は一度に４０人分。ふたを開けた時の湯気に驚きました。「うれしいと思うのはどんな時

ですか？」の質問に、「『おいしい』『ありがとう』という言葉が返ってきた時」と話されていました。当日

のお昼ご飯に、はやしさんのお弁当を一人ずつ買いました。大切に学校に持ち帰り美味しくいただきました。 

９月３０日には「メイスイ」に行きました。ここは使用済みの業

務用・家庭用の浄水器をリサイクルするための工場です。分解して一

つひとつ水できれいに洗っていきます。その時に使われる水も捨てて

しまわずに循環させ、無駄にしないような工夫がされていました。た

だ、浄水器を作るのではない、「自然にやさしい」を最も大切にして

いる企業であることが伝わってきました。 

帰り道、子どもたちは「水の星の子メイとスイ太でメ～イスイ～♪」

と口ずさんでいました。 

１学期から行ってきた２年生のまち探検ですが、今回の探検でお出かけは終了です。これから学んできた

ことを自分の言葉でまとめていきます。この取り組みを通して本庄小学校の校区をより深く知ることができ

ました。行く先々で丁寧に対応してくださったみなさま、本当にありがとうございました。 

伝え合おう朝会（５年生） 
９月３０日に、自然学校の思い出とその取り組みの中で成長したこと

を発表しました。スライドショーを取り入れながら３日間の取り組みを

紹介したり、２つの班が考えたキャンプファイヤーでのスタンツやリー

ダーさんに教えてもらったダンスを披露したりしました。そして、最後

は一人ひとりがこの自然学校で成長したと感じたことを堂々と自分の言

葉で発表しました。持ち物の管理や、忘れ物、時間を見て行動することな

どを多くの児童が話す中、「地域の方の気持ちや思い」に触れた発表があ

りました。そのような視点を持って全校生の前で話せるようになってきていることをとてもうれしく思いま

した。また、５年生の発表を受けて大勢の児童が感想を発表しました。６年生は一番後ろの列からステージ

にいる５年生に向けて発表するのですが、その時、１年から４年まで全員が発表する６年生の方を向いて聞

いていて、その姿にも感動しました。 

黒豆の収穫（３・４年生） 
 １０月１３日に黒枝豆の収穫をしました。福井さんにお借りしている畑

の５畝いっぱいに黒豆がすくすく育っていました。二人一組で協力し合っ

て刈り取りました。まるで木の枝のようになった黒豆の茎はなかなか刈り

取ることができません。それでも何とか畑の半分くらいを刈り取って、

葉っぱを切り取ったり、持ち帰りやすい工夫をしたりしました。 

今年の、３・４年生の黒豆活動のテーマは「感謝の気持ちを伝える」で

す。全校生だけでなく普段お世話になっている地域の方にもプレゼントし

たいと考え、案内チラシを作成し、目的意識をもって準備を進めました。また、子どもたちは毎日のように

報道されるウクライナの情勢を気にかけており、何か役に立つことがしたいと考え、募金活動も企画しまし

た。ご協力いただきましたみなさま、ありがとうございました。 

畑には黒豆にする分が残っています。１２月頃にすべて刈り取り、味噌づくりにつないでいきます。 

長坂中学校オープンスクール（６年生） 
１０月１４日に長坂中学校で行われたオープンスクールに参加しました。全学年の授業参観や校舎内の施

設見学、部活動参観や体験入部など貴重な時間を過ごすことができました。例年は、１月末頃に体験授業を

本校で、入学説明会を長坂中学校で行っていましたが、少しでも早い時期から６年生に中学校への興味関心

を高めてもらいたいという願いから、今回の企画が実現しました。また、今年度の連合体育大会も校内の取

り組みに変更になり、広野小学校のみなさんと出会うことができないため、同じ中学校に進学する仲間と少

し早く顔合わせできたのもよい機会となりました。体験入部は、バレーボール、ソフトテニス、吹奏楽にそ

れぞれ参加しました。将来の自分の姿を思い描くことはできたでしょうか。 

芋ほり（幼・１・２年生） 
１０月１８日に芋ほりをしました。老人会のみなさんが、朝早くからつ

るを切ったり、マルチをはがしたり下準備をしてくださっていました。畑

は全部で５畝。１グループ３人で掘っていきました。さつまいもが土から

顔を出すと「あった！」と歓声が上がりました。力いっぱい引き抜くと、

一つの株から５個以上の芋がぶら下がっているのもありました。大きな芋

はお土産に、ほかにも芋版画用の画材としていただきました。１１月の焼

き芋パーティが楽しみですね。 
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